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---ATA n.º 3/2024--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos 29 dias de outubro de dois mil e vinte e quatro, pelas 21h00, via Teams, 

reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, adiante 

designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara Municipal 

de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas por despacho do 

Presidente da Câmara Municipal, de 04/04/2024. ----------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de metade 

dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em vigor, a 

reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ----------------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------Rui Santos, representante da Juventude Social Democrata; -------------------------- 

---------Ana Rita Silva, representante da Juventude Socialista; -------------------------------- 

---------João Ferreira, representante do Grupo Municipal do Partido Social Democrata; - 

--------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Inês Silva, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Concelho; ---------- 

--------Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do Movimento 2030; ----------- 

---------Vanessa Lopez, representante do Grupo Municipal do Partido Socialista; --------- 

---------Estiveram presentes os seguintes observadores: ---------------------------------------  

---------Pedro Coelho, representante dos Grupos de Jovens das paróquias do Município; - 

---------Luís Fardilha, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não estiveram presentes as seguintes entidades: --------------------------------------- 

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Juvenil Amigos do Cáster; ----------- 
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---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Daniel Fangueiro, representante do Grupo Folclórico Os Fogueteiros de Arada; - 

---------Miguel Dias, representante da Associação Sete Sentidos; ---------------------------- 

---------Joana Martins, representante da Juventude da Cruz Vermelha; ---------------------- 

---------Renata Barata, representante da CPCJ de Ovar; ---------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Bloco de Esquerda; ----------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do CDS; ---------------------------------------------------------------- 

---------Grupo Municipal do Partido Comunista Português; ----------------------------------- 

---------Juventude do Bloco de Esquerda; -------------------------------------------------------- 

---------Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------- 

---------Juventude Comunista; --------------------------------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do Regimento 

em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-vindas aos 

presentes, iniciando a reunião. --------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

---------Dando por iniciado o Período de Antes da Ordem do Dia, o Senhor Vereador 

Ruben Ferreira começou por dar as boas-vindas aos presentes. ------------------------------ 

---------Em seguida, salientou os acontecimentos mais relevantes e as iniciativas 

realizadas desde a última reunião, começando por destacar que agosto foi um mês repleto 

de atividades, tais como, robótica, artes, desporto, atividades radicais, quizes. As 

atividades esgotaram rapidamente, sinal de que a oferta é boa. Apresentou ainda as 

atividades que foram novidade face ao ano de 2023, tais como, Impressão 3D, Workshop 

Defesa Pessoal, Workshop Modelagem, Talk de Juventude sobre o insucesso no desporto 

e Ecotrip. Agradeceu às Associações Juvenis por colaborarem na organização de 

atividades. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira também referiu que este ano se fez a 1ª edição do Ovar 

Gaming Weekend, sendo 2 dias dedicados aos videojogos e ao jogo responsável, iniciativa 
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aconteceu a 2 e 3 de agosto no Polo de S. João. Foi testado o modelo de fazer, pela 

primeira vez, 2 dias seguidos, ser um fim de semana. Considerou que o espaço no Polo é 

melhor do que na Escola de Artes, tem mais oportunidade de os jovens participarem, e 

que a iniciativa cumpriu os objetivos propostos. ------------------------------------------------ 

---------No âmbito do projeto Ovar Youth Robotics | Workshop “Introdução ao Voo Com 

Drones” informou que aconteceu a 14 de setembro na Base de Maceda, que as vagas 

esgotaram rapidamente e no final do workshop os Jovens receberam drone de oferta. ---- 

---------Em seguida, transmitiu que foi realizado o «Ciclo Prepara-te» - “Como Conquistar 

Resultados Máximos com Ricardo Mendoza”, a 28 de setembro no Polo de Capacitação 

em São João, sendo a primeira vez que se trabalhou com o Ricardo Mendoza. Foi testado 

o modelo com um número maior de participantes (40). As vagas esgotaram rapidamente 

na mesma e o evento correu muito bem. --------------------------------------------------------- 

---------Outra atividade referida pelo Vereador Ruben Ferreira foi “Como Impressionar 

no Linkedin”, realizada no dia 12 outubro, no Polo de Capacitação, em São João de Ovar, 

atividade que já vem sendo feita há vários anos, tendo reforçado que mais uma vez as 

vagas esgotaram, e já se começa a atingir novos públicos. ------------------------------------ 

---------O Vereador Ruben Ferreira também transmitiu que o Ciclo «Potencia-te», 

realizou-se no dia 19 de outubro, em São João, no Polo de Capacitação, sobre “Liderança, 

Comunicação Persuasiva e Storytelling”, e que as vagas, uma vez mais, esgotaram e os 

participantes receberam feedback individualizado. --------------------------------------------- 

---------Em relação ao «Ciclo Enriquece-te», o Vereador comunicou que o início do ciclo 

aconteceu a 26 outubro com o Dr. Finanças, consistindo na realização de 6 sessões, cujas 

vagas já estão esgotadíssimas. Abordou a possibilidade de reforçar o número de sessões 

no próximo ano. Reforçou que se continuam a alcançar novos públicos. -------------------- 

---------Em relação ao Concurso de Jovens Talentos, o Vereador agradeceu ao Conselho 

Municipal da Juventude, uma vez que, com o contributo de todos, conseguiu-se organizar 

a atividade, em que o cronograma foi todo cumprido sem incidentes, e a avaliação global 

é muito positiva. Este ano não houve qualquer reclamação nas votações. Os participantes 

já receberam os prémios monetários. ------------------------------------------------------------- 
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---------Por último, o Vereador Ruben Ferreira falou sobre as próximas atividades que se 

irão realizar, nomeadamente, no sábado dia 02 de novembro irá começar a 2ª Edição da 

Academia de Programação de Apps, e a 30 de novembro vai ser o encerramento do Ciclo 

«Prepara-te» com um workshop sobre Excel. Referiu ainda, que se está a tentar, ainda em 

dezembro, realizar uma iniciativa sobre a LEGO. ---------------------------------------------- 

---------Finalizada a intervenção, o Vereador Ruben Ferreira colocou-se ao dispor para 

responder a questões dos membros do CMJOVAR. -------------------------------------------- 

---------Tomou da palavra Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de 

Teatro Água Corrente de Ovar, informando que não conseguiu estar presente nas 

atividades, nem da realizada na Contacto, mas que tem conhecimento que correu tudo 

bem. A sua maior preocupação era o Concurso de Talentos, mas correu tudo bem. Referiu 

ainda que gostaria de participar no «Enriquece-te» mas entende que as vagas são 

limitadas. Questiona, ainda, sobre o ponto de situação do “Cartão Jovem. ------------------ 

---------Foi dada a palavra a Soraia Ferreira, representante do Grupo Municipal do 

Movimento 2030, que começou por dar os parabéns aos funcionários do Serviço da 

Juventude. Em seguida, sugere que no Programa 1º Direito, seja defendido que uma 

percentagem das habitações do programa seja entregue a jovens/jovens casais. Reforça 

que deixa este alerta para que o Serviço da Juventude fizesse força para que seja possível. 

---------Não existindo mais intervenções, o Vereador Ruben Ferreira respondeu 

considerando ser importante dar enfase à Literacia Financeira, e que era bom saber que 

as pessoas se reveem no Ciclo «Enriquece-te». Em relação ao Cartão Jovem, informa que 

a mudança do Governo e da Movijovem atrasou o processo. No entanto, espera na 

próxima reunião do CMJOVAR já ter mais informações sobre este ponto. ----------------- 

---------Sobre o Programa 1º Direito, reforçou que tem estado em conversações com o 

Presidente da Câmara Municipal, Domingos Silva, e que tem a expectativa de que serão 

construídas frações exclusivamente para Jovens, um mais perto de Ovar e outro mais a 

norte. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não existindo questões, o Senhor Vereador deu por encerrado o Período de Antes 

da Ordem do Dia e deu por aberto o Período da Ordem do Dia. ------------------------------ 
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PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1. - Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 31 de 

julho de 2024 – O Senhor Vereador Ruben Ferreira questionou os presentes sobre se 

existiam alterações à ata. --------------------------------------------------------------------------- 

---------Pediu a palavra Rui Santos, representante da Juventude Social Democrata, que 

informa que na Ata o seu nome está “Rui Silva” e o correto é “Rui Santos”, pedindo a sua 

correção. Refere também que na Ata diz que a reunião foi Via Teams e de facto esta foi 

presencial no Salão Nobre--------------------------------------------------------------------------- 

---------Tomou a palavra Ana Rita Silva, representante da Juventude Socialista, dizendo 

que a reunião foi de facto presencial e que tomou da palavra a sugerir que se fizesse uma 

Feirinha das Coletividades, e não está referido na Ata. ---------------------------------------- 

---------O Senhor Vereador Ruben Ferreira informa que vai pedir para serem feitas essas 

alterações. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.2. - Recolha de contributos para o Plano de Atividades do Serviço 

de Juventude para 2025 – Tomou a palavra Soraia Ferreira, representante do Grupo 

Municipal do Movimento 2030, sugerindo que, como em 2025 vai ser realizado o MOOT 

2025 no Concelho, deveriam ser realizadas atividades antes e depois do evento de forma 

a dar a conhecer o Concelho. Acrescentou que o MOOT vai ser um grande investimento 

e termos a sua organização no nosso terreno não pode passar ao lado, devendo o Serviço 

da Juventude dar continuidade às infraestruturas do evento. Referiu ainda que deveria ser 

feita pressão para a concretização do Cartão Sub.18, na medida que a Cultura está cara e 

seria uma forma de facilitar o acesso dos jovens. ----------------------------------------------- 

---------O Vereador Ruben Ferreira agradeceu a intervenção, e referiu ser importante que 

os jovens que visitam Ovar tenham uma imagem forte do Concelho. Refere que o 

investimento vai ser potenciado e deve ser aproveitado. Informa ainda que o Presidente 

da Câmara Municipal lhe delegou a função de ser a ligação entre a Câmara Municipal de 

Ovar e a Organização do Evento. Afirmou ainda que a organização do MOOT é muito 

grande, e tem necessidades muito elevadas, desde comida, alojamento, entre outros. 

Informa que estão previstas atividades para os dias anteriores ao evento e durante o 
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evento. Em relação ao cartão sub-18, informou que pretende na próxima reunião já ter 

mais informação para dar sobre este assunto. ---------------------------------------------------- 

---------De seguida, tomou a palavra Pedro Coelho, representante dos Grupos de Jovens 

das paróquias do Município considerando interessante o Serviço de Juventude estar 

envolvido no MOOT. É uma componente grande em Ovar e é uma grande oportunidade 

de mostrarmos as atrações que o Concelho tem. ------------------------------------------------ 

---------Por último, interveio Margarida Martins, representante da Contacto, considerando 

importante que se mostre o concelho. É um evento que irá servir de montra. Mencionou 

ainda, que vai coincidir com a Viagem Medieval, e que se poderá contrariar a ida das 

pessoas para Santa Maria da Feira, aproveitando esta oportunidade. Acha que não se deve 

criar outras atividades enquanto não se consolidar as que estão a ser a organizadas. Sugere 

que, como no próximo ano é ano de eleições, se deve juntar as juventudes partidárias e 

fomentar a cidadania, apelando ao voto jovem, e que seria útil para quem não tem ligação 

partidária poder ter acesso a informação. Este tema deve ser trabalhado. Outro desafio, é 

em melhorar a Comunicação, divulgar programas, tarefas, tudo o que vai acontecendo. - 

 ---------O Vereador Ruben Ferreira referiu que se está a trabalhar para que a divulgação 

da informação seja mais alargada. Acrescentou, por fim, que será marcada uma reunião 

em breve para ser apresentada as linhas gerais do Plano de Atividades. --------------------- 

---------Não existindo mais intervenções nem pontos da ordem de trabalhos, o Senhor 

Vereador Ruben Ferreira deu por encerrada a reunião às vinte e duas horas e dezasseis 

minutos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 6 páginas, que vai ser assinada 

pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do Gabinete de 

Apoio à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que secretariou a reunião. - 

---------Ovar, 29 de outubro de dois mil e vinte e quatro. -------------------------------------- 

    Vereador da Juventude                                       Secretário Gabinete Apoio à Vereação                                                                                     

 

  __________________________                                   __________________________ 


